

Estados financieros Blanco y Negro están cuestionados por operación que permitió la llegada de Javier Correa

Guerra total en Colo Colo: los contratos que complican a Aníbal Mosa

MARCO VALERIA

La Junta Extraordinaria de Accionistas de Colo Colo rechazó por segunda vez los estados financieros presentados por Blanco y Negro, luego de haber hecho lo mismo el 28 de abril pasado, con lo que se abrió un espacio de incertidumbre en torno de la concesionaria. Ahora el club tiene un plazo de 60 días para realizar correcciones y, de paso, afirmar a Aníbal Mosa como presidente, antes de que la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) intervenga con sanciones, que podrían incluir la inhabilidad de los integrantes del directorio.

En esta oportunidad no fueron presentadas correcciones, ya que la mesa encabezada por Mosa insistió en el primer informe, que de esta manera fue sometido nuevamente a votación. ¿Resultados? Entre los accionistas habilitados para votar, el 49,93% rechazó, el 39,48% aprobó, el 10,49% votó en blanco y el 0,1% se abstuvo.

La oposición a Mosa ancló su postura contraria en los contratos celebrados por Blanco y Negro por el arriendo del estadio Monumental para recitales, mediante los cuales la productora DG Medios adelantó pagos para la contratación de Javier Correa. "Cuando hicimos este negocio, la condición a DG Medios fue que pusiera la plata al contado. Habíamos detectado a Javier Correa y el valor que necesitábamos era ese. No había otro fin. Mi compromiso era hacer las incorporaciones con recursos frescos de afuera, para no incidir en el presupuesto. Exploramos otras materias como las ticketeras o las comidas, pero optamos por esta. Les dijimos que necesitábamos los recursos", expuso Mosa a los accionistas.

La CMF no consideró el primer rechazo por falta de precisión y fundamentos, a pesar de que el informe detallaba el alegato por las platas de DG Medios. "Nos enteramos de que la empresa



RICHARD SALGADO

"No hay un rechazo ni un apruebo, hay 10% de abstención", objetó Mosa a la salida de la junta de accionistas.

Amparándose en un tema técnico, la oposición a Mosa volvió a rechazar el balance de la empresa, que incluyó un ingreso de 2025 como parte del ejercicio de 2024.

auditora de Blanco y Negro, BDO, recomendó que no se incorporara al ejercicio del año 2024 un ingreso por \$1.500 millones, relacionado a un contrato con DG Medios por la realización de conciertos en el estadio Monumental. Sin embargo, no se tomó dicha recomendación y sí se incluyó la referida suma, lo que generó, artificialmente, que los resultados del ejercicio 2024 pasaran de ser deficitarios a uno con utilidades". Para más claridad, "reconocer los ingresos por ese contrato el 2024, en lugar del 2025, cambió el resultado financiero de pérdida a utilidad. Esto es muy frecuente en el fútbol. Al Barcelona de España le objetaron ingresos relacionados al nuevo Camp Nou Spotify por lo mismo. O sea, reconocer ingresos anticipadamente", explica Daniel Cárcamo, magister en Fi-

nanzas y creador de "Fútbol y Finanzas", en Instagram y X.

"Es lamentable que estemos en esta situación cuando deberíamos estar preocupados de tantas cosas que tenemos que hacer en esta institución, que es la más grande del país. Lo que acaba de ocurrir hoy día es una cosa que están consultando nuestros abogados a los órganos pertinentes, así que una vez que tengamos mayor información se la podremos dar a conocer, pero ustedes ya vieron de qué manera se dieron las votaciones, no hay un rechazo ni un apruebo, hay 10% de abstención, así que estamos haciendo las consultas a las instituciones", explicó Mosa a la salida del conclave.

¿Cuándo habrá claridad sobre el curso que tomarán los acontecimientos?

Mosa prefirió no pronunciarse. "Eso dependerá un poco de la respuesta que den las instituciones, que ya se están haciendo las gestiones a través de nuestros abogados. Es la Comisión del Mercado Financiero la encargada de entregar esta respuesta, el rechazo tuvo 49%", agregó, en alusión a que no alcanzó el 50% más uno de los votos.

"Se requiere una mayoría absoluta de los votos y se presentó el 91%. Y el 49% optó por rechazo. Al tener esos números se preguntará a las autoridades para ver cómo procede porque no se da la mayoría del 50%. Esperamos que esta situación se pueda encausar, más allá de las opiniones y facultades de los accionistas", agregó Edmundo Valladares, presidente del Club Social y Deportivo. En ese sentido, podría desatarse una disputa judicial para determinar si los balances fueron aprobados o no por no haberse votado sobre el 100 por ciento de los accionistas, acota Cárcamo.

¿Qué pasará en el caso de que la junta vuelva a rechazar el balance al cabo de 60 días, que vendría a ser el segundo, porque no consideró el primero? "Si pensamos que está rechazado, la CMF debe recibir nuevamente los antecedentes, investigar y hacer el proceso administrativo, para luego pronunciarse como en la primera ocasión. Y ahora queda dilucidar si el de hoy fue o no un rechazo", subraya Cárcamo.

Otro rechazo también pondría en problemas a Mosa, porque "podría haber una presión enorme para que él renuncie, además que se vendría todo el cumplimiento normativo y sanciones de la CMF", según Jorge Rojas, director de la carrera de contador auditor de la Universidad Central.

Lea Fernández se recupera a lo MasterChef

Leandro Fernández lo pasó mal por duplicado el pasado 11 de junio, en el empate 2-2 de Universidad de Chile ante Curicó Unido. El partido no sólo significó la eliminación de los azules en Copa Chile, sino también dejó al atacante argentino con una molestia en el tobillo que lo llevó a perderse los últimos dos encuentros del Torneo Nacional. Pero el receso terminó siendo bastante útil para Fernández, quien se fue a Argentina por unos días para cargar pilas y terminar de recuperarse. Al menos de ánimo se le ve bien: su señora lo fotografió al más puro estilo MasterChef, cocinando con sartén en mano. Fernández también aprovechó de visitar el Centro de Salud Axis, un recinto especializado en kinesiología y rehabilitación. La U vuelve a las competencias el próximo sábado 5 de julio, con su partido pendiente ante Unión Española. En la semana siguiente enfrentará a Colo Colo en el Estadio Nacional, en el primer superclásico del año.



INSTAGRAM